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СОЦИАЛЬНО-ПОЛИТИЧЕСКИЙ ПРОТЕСТ ЗА РУБЕЖОМ

ПРОДОЛЖЕНИЕ ТЕМЫ

В столице Греции состо-
ялся массовый про-

тестный митинг, приуро-
ченный к визиту в респуб-
лику генсека Североатлан-
тического альянса Марка 
Рютте. «Эллада вне войны! 
Закрыть базы США  и 
НАТО! Прекратить воен-
ные миссии за пределами 
страны! Остановить пре-
доставление любой воен-
ной помощи режиму Зе-

ленского! Никакой под-
держки террористическому 
государству Израиль! Ни 
земли, ни воды убийцам 
народов! Нет — вовлечению 
в мировую бойню!» — скан-
дировали участники де-
монстрации, организован-
ной Коммунистической 
партией Греции (КПГ) и её 
молодёжным крылом.  

От площади Пропилеи, на 
которой расположено исто-

рическое здание Афинского 
университета, колонна на-
правилась к площади Син-
тагма, где рядом с парла-
ментом состоялся митинг. 

Из-за приезда Рютте и 
антинатовских выступле-
ний в центр греческой сто-
лицы стянули дополнитель-
ные силы правоохрани-
тельных органов. Подходы 
к МИД и Дворцу Максима — 
резиденции правительства 

перекрыли полицейские 
автобусы. 

В ходе визита руководи-
тель «клуба евроатланти-
стов», прилетевший в Гре-
цию из Турции, встретился 
с премьером Кириакосом 
Мицотакисом, министром 
иностранных дел Йоргосом 
Герапетритисом и главой 
минобороны Никосом Ден-
диасом. Политики обсужда-
ли ситуацию на Украине и в 
балканском регионе, в част-
ности развитие греко-ту-
рецкого диалога, общие 
проблемы, с которыми при-
ходится сталкиваться аль-
янсу, а также укрепление 
военной автономии ЕС и 
миграцию. 

«Митинг — лучший «при-
ём» для главы псевдообо-
ронного блока, который 
втягивает народы в новую 
бойню. Попытка предста-
вить визит Рютте как «цере-
мониальный» в связи с его 
недавним вступлением в 
должность смешна и прово-
кационна. Нет ничего «тор-
жественного» в приезде 
генсека НАТО в страну — 
член альянса в то время, ко-
гда барабаны войны громко 
бьют от Украины до Ближ-
него Востока», — заявили 
коммунисты, призвав всех 

неравнодушных присоеди-
ниться к их протесту. 

КПГ также отметила, что, 
пока Рютте ведёт «светские 
беседы» с правительством в 
Афинах, комитет НАТО — 
Украина на чрезвычайном 
заседании в Брюсселе «оце-
нивает стремительное раз-
витие событий на фронте 
войны» и планирует сле-
дующие этапы эскалации 
конфликта, грозящего обре-
сти глобальные масштабы. 

Тем временем в Герма-
нии состоялись импровизи-
рованные похороны 
«Фольксвагена». В траурной 
процессии, прошедшей по 
улицам города Вольфсбур-
га, где находится штаб-
квартира главного немец-
кого автопроизводителя, 
приняли участие десятки 
человек. Церемония про-
щания с народной маркой 
была организована на фоне 
новостей о грядущем за-
крытии трёх заводов в ФРГ 
и сокращении зарплаты 
оставшимся труженикам. 

В комментарии агентству 
«Рейтер» исполнительный 
директор «Фольксвагена» 
Томас Шефер сообщил, что 
брешь в бюджете концерна 
составляет около 4 млрд ев-
ро, а потому непопулярных 

мер избежать не удастся, 
причём избавление от 
«лишних» придётся прове-
сти путём увольнения или 
досрочного вывода людей 
на пенсию. Но и этим дело 
не ограничится: сотрудни-
кам структур автогиганта 
планируют ещё и урезать 
жалованье на 10%. Кроме 
того, в  течение 3 — 4 лет 
компания намерена за-
няться финансовой ре-
структуризацией, посколь-
ку если отложить её до 2035 
года, то конкуренты обой-
дут «Фольксваген». 

Топ-менеджер подтвер-

дил неизбежность сворачи-
вания деятельности мини-
мум трёх предприятий ав-
тогиганта в ФРГ (впервые за 
его 87-летнюю историю), не 
уточнив, правда, кого имен-
но ждёт печальная участь. 
Впрочем, по оценкам экс-
пертов, одним из наиболее 
вероятных претендентов на 
уничтожение является за-
вод в Оснабрюке. 

По мнению Шефера, сей-
час восстановление спроса 
в  Европе невозможно, а 
между тем затраты на рабо-
чую силу в  ФРГ в два раза 
превышают аналогичную 

статью расходов не только у 
конкурентов, но и у пред-
приятий концерна в Южной 
и Восточной Европе.  

Согласно самому песси-
мистичному сценарию, 
один из старейших авто-
производителей Европы 
рискует вообще прекра-
тить существование. Если 
компания не адаптируется 
к падению уровня продаж 
в ЕС в течение одного или 
двух лет, то её ждёт крах. 
Об этом ещё в сентябре 
рассказал на встрече с 
профсоюзами финдирек-
тор автогиганта Арно Ант-
лиц. В любом случае ла-
тать пробоины «Фольксва-
ген» будет за счёт простых 
работяг.  
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Победы достигаются только 
при единстве фронта и тыла

— Уважаемые депутаты! 
Сегодня собирается Совет НАТО 

вместе с Украиной. Вчера руководи-
тель военного комитета альянса Роб 
Бауэр заявил, что они будут рассмат-
ривать вопрос о превентивном ударе 
по России. Но «Орешник», под зна-
ком которого проходят все полити-
ческие события последней недели, 
вразумил многих и показал, что все 
агрессоры, развязавшие войну про-
тив Русского мира, чрезвычайно 
уязвимы. 

Нет ни одной западной газеты и 
телеканала, где бы не подсчитывали, 
сколько минут «Орешник» будет ле-
теть до Варшавы, Берлина, Парижа 
или Лондона. Фактически это изде-
лие покрывает весь театр военных 
действий на территории Европы. 

На мой взгляд, это решение прези-
дента было хорошо взвешенным, об-
стоятельно продуманным и исклю-
чительно эффективным. И когда 
член Совета безопасности, председа-
тель Думы Володин вышел в эфир и 
подробно предупредил всю мировую 
общественность, что будет примене-
но качественно новое оружие, это 
было не только правильно, но и свое-
временно.  

Я вчера разговаривал с теми, кто 
живёт в Днепропетровске. На «Юж-
маше» работали два моих брата. Я 
хорошо знаю это предприятие. Оно 
было главным щитом и производи-
телем ракетно-ядерной техники в 
советскую эпоху. Вместе с ракетным 
заводом номер один в Самаре. 

Там трудились легендарные кон-
структоры Уткин и Янгель. Они соз-
дали ракету «Сатана» РС-36. Я её 
впервые увидел в Москве. А уже по-
том — на боевом дежурстве на наших 
просторах. Это ракета трёхметрового 
диаметра, более двухсот тонн весом, 
с десятью боеголовками, с гигант-
скими возможностями, с радиусом 
поражения до семнадцати тысяч ки-
лометров. Хватит нескольких таких 
ракет, чтобы «англичанка» уже боль-
ше никому не гадила.  

Но трагедия в том, что этот завод 
попал в руки нацистов и бандеров-
цев. С 2019 года туда влезли амери-

канцы с немцами. На этом заводе 
есть ещё десять подземных этажей. И 
мы вынуждены были поразить эти 
производственные мощности. 

Когда говорят, что там ничего не 
работает, это неправда. Если у вас 
есть инженерные решения, техноло-
гии, если есть способные кадры, то 
вам рядом с атомной станцией про-
изведут любое изделие, включая 
ядерное. Потому что для этого преж-
де всего нужны умные люди и спо-
собные решать задачи политические 
руководители. 

Сам факт, что уничтожили объект, 
где могли создать ракеты, поражаю-
щие многие точки на территории на-
шей страны, носит принципиальный 
характер. Но хочу поздравить и нашу 
разведку. Как человек, который про-
служил три года и занимался особой 
папкой на случай войны и военной 
опасности, могу отметить: впервые ни 
одна разведка мира не знала, что такое 
оружие у нас уже готово, испытано и 
может применяться на поле боя. Это 
огромное достижение последних лет. 
Ведь было время, когда даже члены 
правительства, допущенные к госу-
дарственной тайне, бегали по заграни-
цам и выдавали все секреты. 

Кстати, «Орешник» — это удачное 
название. Согласно русской мифоло-
гии, орешник отгоняет злых духов. 
Также можно вовремя «получить на 
орехи». Поэтому такое симпатичное 
название наверняка приживётся. Ду-
маю, 21 ноября теперь будет отме-
чаться как День «Орешника». И вам 
придётся за это голосовать. 

Но хотелось бы особо подчерк-
нуть: победы достигаются только 
тогда, когда есть единство фронта и 
тыла. Вот сейчас наши депутаты Ка-
лашников, Новиков, Тайсаев прово-
дят очень важную встречу. Васильев 
там великолепно выступил. На меж-
парламентскую конференцию СНГ 
приехали депутаты из всех братских 
республик. И я им открыто сказал: 
никто из вас в одиночку не выжи-
вет. Если России нанесут стратеги-
ческое поражение, вы все повали-
тесь в эту яму. И никаких перспек-
тив у вас не будет. 

Я также напомнил, почему мы по-
бедили в мае 1945-го. Потому что 
прежде всего одержали победу в 
борьбе за единство страны. Собрали 
распавшуюся империю в новой 
форме — СССР под флагом труда, 
справедливости и дружбы народов. 
За десять лет построили девять ты-
сяч заводов. Победили безграмот-
ность, нищету и беспризорность. 
Стали самой образованной, высоко-
культурной и эффективной держа-
вой в мире. 

Мы проводили качественно иную 
политику при темпах роста эконо-
мики 14% в год. И создали всё луч-
шее. Были на 15 лет впереди амери-
канцев по тем изделиям, которые 
сегодня демонстрируем. Когда они 
увидели «Сатану», то пришли в ужас. 
Там была программа «мёртвая ру-
ка», и ей бы не преградила путь даже 
атомная бомба. Все системы были 
защищены, и её эффективность бы-
ла потрясающей.  

Такой результат давали наша фун-
даментальная наука и наша уни-
кальная промышленность. И я вас 
ещё раз призываю осознать: без 
фундаментальной науки не бывает 
великих стран. Без образованного 
населения не бывает будущего. Мы с 
вами должны максимально пере-
смотреть принципы подготовки и 
воспитания нового поколения. И это 
новое поколение должно расти в со-
вершенно иных условиях.  

Дело не в том, что нам что-то нра-
вится или не нравится. Но не бывает 
полноценных побед на фронте, если 
у вас непорядок в тылу. При кредит-
ной ставке в 21% не сможет разви-
ваться ни одна отрасль. При монети-
зации в 53% у вас всегда будет не-
хватка крови в экономическом орга-
низме. А без заботы о детях, женщи-
нах, стариках и многодетных семьях 
мы и дальше будем вымирать. 

У вас на столе лежит всё, что пред-
ложили Мельников, Афонин, Нови-
ков, Кашин, Харитонов, Коломейцев, 
Калашников, Останина, Алфёров. 
Вернитесь к этим разработкам! 

Мы сейчас будем отчитываться и 
подводить итоги. Председатели ко-
митетов Госдумы доложат стране о 
результатах своей работы, перед 
тем как президент выйдет в эфир и 
всем скажет, с чем мы встречаем 
Новый год. 

Мы накопили уникальный опыт 
народных предприятий. Вам пора 
наконец обратить на него внимание! 
У государства ни копейки не берём, 
все работают устойчиво и снабжают 
страну лучшими продуктами.  

У нас уникальный опыт в спор-
тивно-массовой работе. Присмотри-
тесь к нашему спортивному клубу 
КПРФ, который стал чемпионом и 
по мини-футболу, и по шахматам, и 
по волейболу, и по целому ряду дру-
гих видов спорта.  

Посмотрите, как работают наши 
молодёжные структуры, возрождая 
пионерию и комсомолию. Только 
что на вечерах Александры Никола-
евны Пахмутовой прозвучало всё 
лучшее из произведений советской 
эпохи, и вы сами это услышали. Так 
давайте вернём в школьную про-
грамму «Как закалялась сталь», 
«Молодую гвардию»! И вы увидите 
патриотов, которые будут сражать-
ся, защищать Родину и обязательно 
побеждать.  

Я ещё раз к вам обращаюсь: «пятая 
колонна» не унялась! Она предала 
страну, она нас привела к этой ситуа-
ции, и она по-прежнему мухлюет — в 
том числе и в политике.  

Мы не можем проводить выборы 
по старой схеме — они подорвут безо-
пасность и единство в обществе. Мы 
не можем обойтись без кодекса по 
выборным технологиям и без Кон-
ституционного законодательного со-
брания. У вас есть материал на эту 
тему, который готовили Коломейцев 
и Синельщиков. Нам надо прини-
мать соответствующие решения и го-
товиться к предстоящей выборной 
кампании.  

Нас ждёт 80-летие нашей Великой 
Победы. И мы можем отметить этот 
праздник так, что он всколыхнёт весь 
мир и даст нам возможность уверен-
но смотреть в будущее.  

Президент и руководители стран 
СНГ показали пример, приняли ве-
ликолепное обращение. 100 стран 
выступили инициаторами антифа-
шистского форума в Минске. Изна-
чально он планировался на ноябрь. 
Но Лукашенко перенёс свои выборы 
на январь. Это очень мудрое, пра-
вильное решение. Ведь американцы 
после собственных выборов ещё не 
успеют очухаться со своими гряз-
ными технологиями и «пятой ко-

лонной». Поэтому мы проведём фо-
рум чуть позже. К нам приедут 
представители всех стран и возвы-
сят свой голос за мир и счастье на 
нашей планете.  

Мы всё сделаем для того, чтобы 
поддержать тех, кому сегодня тяже-
ло. Только что отправили наш 131-й 
конвой в Донбасс и Новороссию и 
продолжим отправлять. У нас в «Сне-
гирях» одновременно по 250 детей 
оттуда отдыхают каждые две недели. 
И я благодарю всех, кто поддержал 
нашу инициативу, в том числе и фи-
нансирование этой программы на 
будущее.  

Наша программа у вас на столе. 
Наш опыт вам известен. Наши руко-
водители строго выполняют установ-
ки президента и его послания. И мы 
считаем, что выйти на мировые тем-
пы роста более трёх процентов, одо-
леть нищету и вымирание нам впол-
не по силам. Но для этого потребуют-
ся ещё 10 дополнительных триллио-
нов в бюджете страны.  

В прошлый раз после принятия 
бюджета президент добавил ещё  
7 триллионов на ЖКХ, детский от-
дых, на многодетные семьи и другие 
важнейшие направления. Необходи-
мые дополнительные резервы у нас 
есть. Нам не нужны олигархи, кото-
рые хапнули 26 миллиардов долла-
ров только за последние 10 месяцев! 
Но нам надо использовать свои ги-
гантские ресурсы для того, чтобы 
оздоровить страну, поддержать ре-
бят на фронте. Проливая кровь на 
поле боя, они получают минимум 
200—250 тысяч рублей. И если вы 
полагаете, что миллионная армия, 
которая вернётся с победой, согла-
сится после этого на 50 тысяч, то 
глубоко заблуждаетесь. Такого в ис-
тории ещё ни разу не было.  

Поэтому нам надо готовиться к 
решению предстоящих задач. И 
прежде всего — политическому бло-
ку администрации президента. Мне 
неприятно об этом говорить, но ска-
зать нужно: мы вместе были у пре-
зидента, однако в эфире показали 
всех, кроме нас. Не знаю, кто там 
мухлюет, но я попросил наш коми-
тет разобраться, почему нарушается 
тот порядок, который давно вырабо-
тан в Думе.  

А мы всё сделаем для мира и на-
шей победы!

Крик отчаяния 
Жители Сысертского городского округа (Свердловская область), выступающие 

против создания крупной мусорной инфраструктуры на территории муниципали-
тета, записали видеообращение к полномочному представителю президента 
страны в Уральском федеральном округе Артёму Жоге.

— Наше сегодняшнее обращение — это 
крик отчаяния местных жителей, в 
отношении которых областное 

правительство собирается совершить настоя-
щий геноцид. Мы стучимся во все двери, запи-
сываем видеообращения, выходим с пикетами 
в Екатеринбург, а сейчас требуем встречи с пра-
вительством Свердловской области, — заявили 
жители Сысерти. 

Они считают, что власти игнорируют мне-
ние, высказанное местными активистами на 
публичных слушаниях, а также не обращают 
внимание на то, что под участком, где пред-
полагается устроить свалку, расположены за-
лежи торфа (сейчас это земли сельхозна-
значения). 

— Просим вас обратить внимание на пробле-
му, разобраться в ситуации и не допустить раз-
мещения огромной свалки в экологически чи-
стом районе на землях сельхозназначения, — 
обратились жители к полпреду. 

Напомним, что мусорный экокластер хотят 
построить у деревни Андреевка. Местные жите-
ли больше года протестуют против такого сосед-
ства. Они постоянно проводят пикеты и даже 
пытались организовать местный референдум.  

Власти же заявляют, что никаких решений по 
выбору участка пока не принято, при этом па-
раллельно ведут подготовительную работу к 
реализации проекта именно под Сысертью. 

 
По сообщениям СМИ.

АДРЕСА СОПРОТИВЛЕНИЯ

Подготовку 
к зиме 

провалили 
Прокуратуру просят разобраться с массо-

выми и длительными отключениями элек-
троэнергии в Тверской области.

q Фото с улиц Твери из телеграм-канала «Тверская телега».

На публикацию в про-
шлом номере нашей 
газеты («Погасили 

«лампочку Ильича») о чрез-
вычайной ситуации, сло-
жившейся в Тверской обла-
сти после сильного снегопа-
да, последовала реакция. 26 
ноября секретарь Тверского 
обкома КПРФ, депутат 
областного Законодательно-
го собрания Артём Гончаров 
направил обращение проку-
рору Тверской области М.С. 
Жуку (копия имеется в рас-
поряжении нашей редак-
ции). В нём Гончаров просит 
провести проверку действий 
ПАО «Россети» по подготов-
ке к зимнему периоду, когда 
возрастают нагрузка на ин-
фраструктуру и количество 
аварийных ситуаций. 

Депутат-коммунист со-
общил о поступлении боль-
шого числа обращений 
граждан из Ржевского, Зуб-
цовского и Калининского 
муниципальных округов. «В 
ряде населённых пунктов 
электричество отсутствует 
уже более 5 суток, — гово-
рится в его письме в адрес 
областного прокурора. — На 
обращения жителей в ава-
рийные службы реакция за-
частую отсутствует». 

К этому добавим, что, по 
информации телеграм-ка-
нала «Тверская телега», око-
ло пяти суток отсутствовало 
электроснабжение населён-
ного пункта Некрасово и со-
седних с ним деревень. Тя-
жёлая ситуация также сло-
жилась в Старицком округе. 

Однако официальные 
областные СМИ явно не пе-
регружены новостями о 
чрезвычайной ситуации. 
Нет у редакции «Правды» 
информации и о реакции 
депутатов не от КПРФ, а от 
других партий. Или народ-
ные избранники от правящей 

«Единой России» в Тверской 
области полагают, что си-
деть без электричества не 
после «прилётов» дронов, а 
после каждого сильного сне-
гопада — это некая новая 
нормальность? Нам каза-
лось, что мобилизация стра-
ны ради общей победы, к ко-
торой призывают федераль-
ные власти, должна выгля-
деть как-то по-другому. 

Всё это очень похоже на 
попытку «безответственных 
лиц» замести сор под ковёр, 
как будто ничего и не было. 
Мол, пошумят граждане и 
успокоятся. Но сора накопи-
лось многовато и спрятать 
его весь не выходит. 

Пока идёт восстановление 
энергетической инфра-
структуры, в Твери начались 
другие «внезапные» зимние 
проблемы. Улицы и крыши 
домов покрылись наледью, а 
это прямая опасность для 
жизни и здоровья граждан. 
Коммунальщики же явно не 
справляются, чему свиде-
тельство — многочисленные 
фотографии в телеграм-ка-
налах и социальных сетях, 
которые запечатлели «ка-
ток» на тротуарах и живо-
писные сосульки на крышах. 
Если такое происходит в 
областном центре, то что го-
ворить о других населённых 
пунктах? 

Что ж, это не удивляет. 
Подготовить регион к зиме 
— это вам не таблички с на-
званиями улиц и площадей 
поменять на домах. Про-
исходящее красноречиво 
свидетельствует о том, что 
находится в приоритете 
тверских властей: в деле де-
коммунизации достижения 
вполне заметны, а вот успе-
хи в решении других задач 
— как-то не очень. 

 
Матвей ЩАПОВ.

26 ноября Председатель ЦК КПРФ, руководитель 
фракции КПРФ Г.А. Зюганов выступил с трибуны Госу-
дарственной думы.

Вольфсбург

Афины
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Единодушно поддержали парламентарии ини-
циативу Ярославской областной думы о при-
своении старинному русскому городу Росто-

ву, являющемуся административным центром од-
ного из районов Ярославской области и входящему 
в Золотое кольцо России, титула «Великий». Под 
названием Ростов Великий он упоминается в 
Ипатьевской летописи. Так привыкли называть 
свой родной город и местные жители. Несмотря 
на устоявшееся укороченное административное 
название, для них он был Великим всегда. Поэто-
му и некоторые указатели содержат это опреде-
ление, и здешние организации с удовольствием 
используют эпитет на своих штампах и бланках. 

Случаются досадные ситуации, когда Ростов 
люди путают с его южным собратом Ростовом-
на-Дону. То, было дело, за-
блудились иностранные го-
сти, приехавшие в Россию 
поболеть за свою сборную 
на чемпионате мира по 
футболу, проходившем в 
нашей стране в 2018-м. То 
подрядчики, выиграв кон-
курс на строительство или 
ремонт какого-нибудь объ-
екта соцкультбыта, не могут 
найти указанный адрес и 
потом вдруг с удивлением 
узнают, что они находятся в 1100 километрах от 
того места, где планировали работать.  

Депутаты Госдумы, конечно, не стали препят-
ствовать волеизъявлению народа. Лишь сопро-
водили своё решение напутствием проявлять 
величие в делах и заботиться о сохранении ис-
торического облика города, заметив, что пока 
казённые деньги, выделяемые на реставрацию 
архитектурных или оздоровление природных 
объектов, то спускаются на тротуарную плитку, 
то оседают в карманах коррупционеров.  

 

Единогласно был одобрен во втором и 
третьем чтениях законопроект о запрете 
продажи несовершеннолетним потенци-

ально опасных газосодержащих товаров быто-
вого назначения, становящихся причиной ток-
сикомании и гибели детей. «Более 100 детей и 
подростков мы теряем в год только в результате 
того, что они увлекаются этим самым сниф-
фингом», — сообщила председатель комитета 
Госдумы по защите семьи, вопросам отцовства, 
материнства и детства коммунист Нина Оста-
нина, выступившая инициатором законопроек-
та. Суммы штрафов за продажу несовершенно-
летним запрещённых товаров, перечень кото-
рых определит правительство, значительны: для 
физлиц — 40—60 тысяч рублей, для должност-
ных лиц — 150—300 тысяч рублей, для юриди-
ческих — 400—600 тысяч рублей. 

Не вызвал возражений законопроект первого 
чтения об обеспечении доступности объектов ту-
ристской индустрии для инвалидов. Однако пер-
вый заместитель председателя комитета Госдумы 
по науке и высшему образованию Олег Смолин, 
будучи сам инвалидом по зрению, сделал важное 
замечание: исходить из стратегии «инклюзия в 
пределах возможного», то есть сначала охватить 
те объекты туриндустрии, которые наиболее мас-
сово посещаются людьми с инвалидностью, а 
дальше — до бесконечности.  

Сегодня нередко в рамках программы «До-
ступная среда» ремонтируются сельские школы, 
где нет ни одного ребёнка-инвалида. Это, конеч-
но, хорошо. Но куда важнее создать подобающие 
условия для инвалидов, например, в коррекцион-
ных или в инклюзивных школах, а также в учреж-
дениях медико-социальной экспертизы, где они 
бывают наиболее часто, — в 70% этих учреждений 
таких условий нет. Невозможно сделать удобны-
ми для детей-инвалидов и все лагеря отдыха, не-
смотря на недавно принятый закон о квотирова-
нии для них мест. Правильнее было бы, чтобы в 
каждом регионе имелось несколько лагерей, при-
способленных для отдыха и здоровых детей, и 
детей с инвалидностью, полагает депутат. К со-
жалению, число детей-инвалидов с каждым годом 
увеличивается. С 2015 по 2023 год их число вы-
росло на 119 тысяч человек.  

Возвращаются домой получившие ранения и 
увечья участники специальной военной опера-
ции. Этот закон нужен и для них. А вообще, 
когда речь идёт о маломобильных гражданах, 
имеются в виду не только инвалиды, но и пожи-
лые люди, и мамы с колясками. Категория мало-
мобильных граждан насчитывает 40 миллионов 
жителей нашей страны, из них инвалидов — 11 
миллионов человек, в том числе 500 тысяч инва-
лидов-колясочников.  

Не следует рассматривать этот закон и как со-
циальную нагрузку, полагают авторы законо-
проекта. Исследование, проведённое Агентством 
стратегических инициатив, показало, что бизнес, 
не создавший доступную среду для людей с 
ограниченными возможностями здоровья, те-
ряет 5 миллиардов рублей ежемесячно. 

Бесспорное достоинство законопроекта — то, 
что в нём много норм прямого действия. Это все-
ляет надежду, что закон будет работать как надо. 

 

Не поддержала фракция КПРФ инициативу 
правительства о размещении акций еди-
ного института развития в жилищной 

сфере АО «ДОМ.РФ» на фондовом рынке. По су-
ти, речь идёт о частичной приватизации госу-

дарственной корпорации. Помимо направления 
полученных от продажи акций доходов на жи-
лищное строительство, правительство намерено 
пополнить Фонд национального благосостояния, 
средства которого в своё время были инвести-
рованы в госкорпорацю «ДОМ.РФ».  

Хотя государство и сохранит за собой конт-
рольный пакет акций (50% плюс одна акция), но 
блокирующий пакет может оказаться у частных 
структур. «На первом этапе предполагается при-
влечь до 15 миллиардов рублей с учётом ёмкости 
российского фондового рынка», — сообщил зам-
министра финансов Алексей Моисеев. Но это 
только начало. Согласно утверждённой минфи-
ном дорожной карте, к 2030 году должно быть 
выведено на фондовый рынок акцизов компа-
ний с государственным участием на сумму  
1 триллион рублей. 

 

Законодательную матрёшку смастерили 
«единороссы», готовя ко второму чтению 
законопроект, вносящий изменения в На-

логовый кодекс и отдельные законодательные 
акты. Если изначально он касался лишь регули-
рования оборота табачной продукции, то ко вто-
рому чтению правительственный «табачок по-
нюхали» и нефтяники, и айтишники. 

На налоговый период 2025—2030 годов уста-
новлена повышенная ставка по налогу на при-
быль для организаций, осуществляющих транс-
портировку нефти, разрабатывающих новые ме-
сторождения в Каспийском море; для IT-компа-
ний и компаний в сфере радиоэлектроники — 
страховые взносы с нулевой ставки повышены 
до льготной 7,6%, что даст 43 миллиарда рублей 
в год дополнительных поступлений. Приоста-
новлен на пять лет налоговый вычет по добыче 
газового конденсата, направленного на перера-
ботку, с выделением широких фракций углево-
дородов, — это плюс ещё примерно 41 миллиард 
рублей в год. Вводятся понижающие коэффици-
енты для выплаты демпфера нефтепереработ-
чикам с одновременным продлением на три 
года предельного срока ввода в эксплуатацию 
новых модернизированных мощностей. 

В 2025 году обратный акциз будет выплачиваться 
в полном объёме. Если до конца 2025 года пред-
приятие не введёт новые мощности в эксплуата-
цию, будет применён понижающий коэффициент: 
в 2026 году — 0,66, в 2027-м — 0,33, в 2028 году — 0. 
Если даже в течение 2028 года мощности не будут 
введены в строй, соглашение признаётся невы-
полненным, и компания обязана будет вернуть в 
федеральный бюджет все ранее полученные суммы 
обратного акциза с уплатой пеней. Также муници-
палитетам для получения туристического налога 
предоставляется право самим подавать в налого-
вые органы сведения о расположенных на их тер-
риториях средств размещения отдыхающих. 

Таким образом, к одностраничному документу 
было приписано 39 страниц поправок. Нарушена 
концепция законопроекта, а кроме того, бюджет 
уже принят, и вот теперь вносятся изменения, 
которые на него влияют, заметил Алексей Ку-
ринный. Это никуда не годится, как бы ни были 
важны поправки, считают коммунисты. Фракция 
КПРФ не стала принимать участие в жульниче-
ском голосовании. 

Татьяна ОФИЦЕРОВА.

В 2022 году ростовская мэрия, 
получив от Ростехнадзора «не-
уд» за недостаточность мощ-

ностей котельных, их эксплуатацию, 
проблемы с отчётами, решила, что 
лучшая защита — это нападение. 
Она потребовала прокурорской про-
верки ведомства за «незаконный» 
отказ Ростову в паспорте, поскольку 
«устранение предъявленных претен-
зий «в краткосрочной перспективе 
не представляется возможным». Же-
лаемый документ администрация 
так и не получила ни в том году, ни 
в нынешнем. В городе уже выпал 
первый снег, а сообщения о холод-
ных батареях в жилых домах, от-
ключениях тепла и воды, очередных 
коммунальных авариях на тепло-
трассах и водопроводных сетях, по-
рывах труб из-за изношенных и ржа-
вых коммуникаций приходят чуть 
ли не ежедневно. Не лучше дело об-
стоит и в донской глубинке. 

Почти две недели жители хутора 
Коминтерна Тацинского района си-
дели на «сухом пайке». 2 ноября из-
за поломки оборудования — обрыва 
глубинного насоса — была прекра-
щена подача холодной воды в дома. 
На восьмой день отчаявшиеся ко-
минтерновцы записали видеообра-
щение к властям Ростовской области 
с просьбой о помощи в исправлении 
катастрофической ситуации в их 
«богом забытом селе, где живут в 
том числе многодетные семьи, ве-
тераны, инвалиды, участники спе-
циальной военной операции». После 

обнародования информации глава 
района заявил о начале ремонтных 
работ и ежедневном подвозе воды 
на хутор автоцистерной. 14 ноября в 
обезвоженном Коминтерне водо-
снабжение было восстановлено. 

Надеяться, что донское жилищно-
коммунальное хозяйство ждёт без-
аварийное будущее, не приходится. 
Общий износ тех же тепловых сетей 
Ростовской области превысил 66 
процентов. В городах этот показа-
тель достигает 80 процентов. В дон-
ской столице в замене и реконструк-
ции нуждаются свыше 77 процентов 
трубопроводов и теплопроводов, в 
Азове — около 79 процентов, в Но-
вочеркасске — почти 66 процентов. 

То, что коммунальная система 
превратилась в дырявое корыто, не-
удивительно. В последние десятиле-
тия к созданному при Советской 
власти ЖКХ присосались частные 
дельцы. Для них это отличный ин-
струмент выкачивания денег из на-
селения. Ведь от платы за комму-
нальные услуги по постоянно расту-
щим ценам жители «увернуться» не 
могут. А вот вкладываться по полной 
в дряхлеющую отрасль частники, ра-
зумеется, не хотят.  

 

По данным специалистов, на 
модернизацию теплосетей 
только одного Ростова-на-До-

ну необходимо не менее 42 милли-
ардов рублей. В текущем году на эти 
цели было выделено чуть больше од-
ного миллиарда. При таких скудных 

вливаниях дряхление коммунальной 
инфраструктуры продолжается. 

Не лучше ситуация с донскими во-
допроводными сетями, изношен-
ность которых превышает 74 про-
цента. На родине Чехова, в Таганроге, 
например, эта цифра достигает 87 
процентов. Здесь уже много лет раз-
рушается городской канализацион-
ный коллектор, построенный в 60-х 
годах прошлого века. Срок его экс-
плуатации истёк ещё в начале «нуле-
вых», что приводит к постоянным 
порывам, многометровым провалам, 
обрушениям дорог. На его рекон-
струкцию нужны миллиарды рублей, 
которых в казне нет. Поэтому латать 
прорехи приходится по мере возник-
новения аварийных ситуаций, ремон-
тировать небольшими отрезками. В 
этом году планировалось привести в 
порядок участок длиной 3 километра. 
Протяжённость же всех водопровод-
ных и канализационных сетей города 
составляет сотни километров. 

В плачевном состоянии находится 
и энергетическая система Дона, не 
получавшая все постсоветские годы 
необходимых средств на свою мо-
дернизацию, загубленная преступ-
ной чубайсовской реорганизацией 
ЕЭС. Этим летом жители донской 
столицы, городов и хуторов Ростов-
ской области столкнулись с массо-
выми перебоями в подаче электри-
чества и водоснабжения, веерными 
отключениями в жилых домах и на 
донских предприятиях. Коммуналь-
ные аварии на много дней обес-
точивали и обезвоживали целые 
районы. Особенно досталось тем из 
них, где с невиданной скоростью 
размножаются многоэтажки, зача-
стую не обеспеченные социальной 

инфраструктурой и должным уров-
нем коммуникаций. 

 

В середине июля в «элитном» 
жилищном комплексе с пафос-
ным названием West Side на 

улице Стабильной, 3, отключилось 
электричество, перестали работать 
насосы, качающие воду. Много часов 
в южном пекле в заложниках у ком-
мунальной аварии находились оби-
татели двух тысяч квартир 25-этаж-
ного дома, потому что ни управляю-
щая компания, ни обслуживающая 
дом территориальная организация, 
которой принадлежат электросети, 
оказались не способны разрулить 
ситуацию. Городской администра-
ции пришлось выделить дизельный 
генератор для «восстановления ра-
боты лифтов, противопожарной си-
стемы и насосного оборудования» и 
специалистов для ремонта системы 
жизнеобеспечения. 

Примечательно, что проблемы на 
Стабильной, регулярные отключения 
света и воды начались ещё в 2020 го-
ду, практически сразу после сдачи 
этого «жилья бизнес-класса». В авгу-
сте 2023 года с его обитателями встре-
тился лидер донских коммунистов 
депутат Госдумы Евгений Бессонов, 
возложивший вину за сложившуюся 
ситуацию на застройщика — строи-
тельную фирму «СК10» и предложив-
ший ей за свой счёт провести дубли-
рующую, резервную линию электро-
снабжения. Бизнесмены «обиделись» 
и подали на первого секретаря Ро-
стовского обкома КПРФ иск в суд о 
защите своих чести и достоинства. 
Спустя год Арбитражный суд Ростов-
ской области отказал строительной 
компании в исковых требованиях к 

депутату-коммунисту, на защиту ко-
торого поднялись и сами жители 
многострадального дома на Стабиль-
ной. Они выходили на акции, требуя 
прекратить преследование парла-
ментария от Компартии, поскольку 
порочат честь и достоинство не его 
законные требования, а «необходи-
мость в ХХI веке готовить еду во дво-
ре, ходить пешком на 25-й этаж, де-
лать уроки при свечах во влетевших 
в копеечку квартирах, выплачивать 
за них грабительские кредиты». 

Этим летом «бунтовало» и населе-
ние Восточного жилого массива го-
рода Батайска. После многодневного 
пребывания в сорокаградусную жару 
без света и воды они вышли к зда-
нию батайского отделения «Дон-
энерго» с требованием возобновить 
подачу электричества в их дома. По 
словам возмущённых горожан, ко-
рень зла — в многоквартирной за-
стройке в их районе, которую не вы-
держивают устаревшие коммуника-
ции, что приводит к нескончаемым 
поломкам оборудования и перегруз-
ке электросетей. 

При этом тяжким бременем на 
плечи населения ложится бешеное 
повышение тарифов на свет, воду и 
другие жилищно-коммунальные 
услуги. Власти не стыдятся взвали-
вать на измученных авариями жи-
телей сумасшедшие коммунальные 
платежи. Так, в раскалённом июле 
на Дону цены на электроэнергию и 
питьевую воду были взвинчены в 
среднем более чем на 9 процентов. 
И аппетиты капиталистов продол-
жают расти: в будущем году комму-
нальные платежи потяжелеют ещё 
примерно на 10 процентов! Как ви-
дим, удорожание тарифов идёт се-

мимильными шагами, а замена се-
тей, повышение качества услуг дви-
жутся черепашьими темпами. 

В коммунальных тарифах значи-
тельную долю составляет цена элек-
тричества. И это на Дону, где находят-
ся атомная станция, Новочеркасская 
ГРЭС, Цимлянская ГЭС, Ростовская и 
Волгодонская ТЭЦ. Регион производит 
вдвое больше электроэнергии, чем он 
потребляет, перепродаёт излишки в 
соседние края и республики, но своим 
гражданам и предприятиям отпускает 
киловатты втридорога. 

До 2002 года жители 30-километ-
ровой зоны, расположенной около 
ростовской атомной станции, опла-
чивали 50 процентов стоимости элек-
тричества. Потом российское прави-
тельство отменило эту советскую 
льготу, и вот уже почти четверть века 
донские коммунисты борются за её 
возвращение. КПРФ требует от власти 
взять на себя ответственность за ре-
гулирование электрического тарифа, 
заморозить рост коммунальных цен, 
вносит законопроекты об удешевле-
нии электроэнергии, поднимает про-
блему её дороговизны на думских за-
седаниях и «круглых столах». 

 

В сентябре в донском парламенте 
прошёл «правительственный 
час» по проблеме электроснаб-

жения, на котором руководитель 
фракции КПРФ в Законодательном 
собрании Ростовской области Алек-
сей Мисан в очередной раз поставил 
наболевший вопрос о необходимости 
снижения финансовой нагрузки на 
население и бизнес. Коммунист при-
вёл в пример обращение, поступив-
шее в приёмную КПРФ от граждани-
на, который приобрёл участок под 

строительство своего жилого дома в 
Щепкинском сельском поселении Ро-
стовской области. Будущему новосёлу 
предложили подписать договор на 
электроснабжение при условии опла-
ты технологического подключения к 
сети в размере... трёх миллионов 
двухсот восемнадцати тысяч рублей. 
Надо ли говорить, что для среднеста-
тистической семьи такие суммы яв-
ляются неподъёмными. Но постав-
щиков услуг такие резоны не вол-
нуют. Они давно забыли, что должны 
работать для блага потребителей, как 
это было правилом для подобных 
организаций в советское время, а не 
на свой карман. 

По данным коммуниста, в усло-
виях, когда инфраструктура элек-
трических сетей сильно изношена, 
суммарный объём мощности под-
станций, подключённых к линиям 
электропередачи, в отдельных слу-
чаях превышает допустимые нагруз-
ки более чем в пять раз. Выходом из 
этой патовой ситуации могла бы 
стать государственная система ре-
гистрации и учёта объектов комму-
нальной инфраструктуры, подстан-
ций, линий электропередачи, кото-
рая сделает процесс контроля систе-
мы прозрачным, облегчит наблюде-
ние за износом оборудования и по-
может без труда установить неради-
вого собственника. 

В Компартии убеждены: для пре-
одоления пагубных последствий хо-
зяйствования частников, растащив-
ших на кусочки единую мощную 
энергосистему страны и области, пре-
вративших «коммуналку» в эффек-
тивное средство своего обогащения, 
необходима национализация жиз-
ненно важных отраслей экономики. 
И в первую очередь — энергетической 
промышленности, являющейся важ-
ной основой бесперебойного функ-
ционирования в том числе жилищно-
коммунального хозяйства. 

Наталья КРЮКОВА, 
соб. корр. «Правды». 

г. Ростов-на-Дону.

ЖКХ — ЖИЛИЩНО-КОММУНАЛЬНЫЙ ХАОС

Северо-Кавказское управление федеральной службы по 
экологическому, техническому и атомному надзору вручило 
«чёрную метку» руководителям Ростова-на-Дону, Таганро-
га, Азова, Шахт, Миллеровского, Азовского и Родионово-Не-
светайского районов. Специалисты, проведя гидравлические 
испытания тепловых сетей, признали эти муниципальные 
образования неготовыми к отопительному сезону и не вы-
дали им паспорт готовности к зиме. Донская столица 
осталась без этого важного документа уже четвёртый 
год подряд, провалив очередной коммунальный экзамен.

В зиму без паспорта 
 

Неподготовленными встретили холода донские города и районы

ПАРЛАМЕНТСКИЙ ДНЕВНИК

26 ноября повестка пленарного заседания Госдумы пестрела темати-
ческим разнообразием. Вопросы международные, социальные, финансово-
экономические, обгоняя друг друга, спешили обрести статус законов. Пар-
тийные фракции то объединялись в решении поставленных задач, то 
разбегались по разным политическим полюсам.

О подлинном 
величии  
и табаке

АДРЕСА СОПРОТИВЛЕНИЯ

Жители Марковского 
муниципального образо-
вания, что в Иркутской 
области, вышли на ми-
тинг, выступив против 
изъятия их земельных 
участков, расположен-
ных в Мельничной Пади 
и на поле Черепанова. 

 

Участники акции развер-
нули плакаты и поведали 
журналистам о наболев-

шем. По словам протестующих, 
землю у них изымают неза-
конно. Рассмотрение исков 
продолжается в судебных ин-
станциях. Обо всём этом со-
общается на областном инфор-
мационном сайте «Ирк.ру». 

Одна из пострадавших — Ва-
лентина И. из Мельничной Па-
ди рассказала, что вместе с му-
жем они решили приобрести 
земельный участок в ипотеку 
и построить дом. Населённый 
пункт выбрали поближе к лесу 
и заливу, чтобы их ребёнок мог 
расти на чистом воздухе: 

— Все документы провери-
ли риелтор и сотрудники бан-
ка, где брали заём. Мы при-
обрели землю, и, как только 
начались работы, нам стали 
приходить жалобы. Разбира-
тельства в суде длились около 
года. Казалось, что дело про-
стое, пока у нас не забрали 
имущество. Ссылаются на до-
кументы 1985 года. Даже если 
в земли лесного фонда по-
падает треть участка, то уча-
сток изымают весь. Лесную 
амнистию при этом почему-
то тоже игнорируют. 

Также на принудительное 
выселение с участка пожалова-
лась ещё одна жительница 
Мельничной Пади Екатерина Н. 
Её семья купила площадку под 
строительство дома. Всё офор-
мили в 2023 году. Однако спустя 
два месяца им пришло исковое 

заявление о сносе жилья. По 
словам молодой женщины,  
Росимущество обосновывает 
это тем, что участки находятся 
на землях лесного фонда. 

— У меня трое маленьких 
детей, — рассказывает Екате-
рина. — Нам больше некуда 
идти, это единственное наше 
жильё. Главное основание на 
изъятие участка — материалы 
лесоустройства сорокалетней 
давности, которые уже неакту-
альны. Такая же ситуация и в 
других городах, потому что, 
видимо, был какой-то пробел 
в законодательстве. Но почему 
обычные люди должны из-за 
этого страдать? Мы купили 
дома, поверили выпискам из 
ЕГРН, а получилось, что теперь 
всё незаконно и надо сносить. 

Жильцы домов на поле Че-
репанова тоже столкнулись с 
похожей ситуацией. В их слу-

чае дома хотят признать са-
мовольными постройками, 
расположенными на землях 
сельхозназначения, и снести. 

— Мы купили участок, по-
ставили дом. Все прекрасно ви-
дели, что мы строим жильё, — 
делится своими проблемами 
Анна А. — Нам обещали вклю-
чить территорию в границы 
муниципального образования, 
оставалось всего несколько ме-
сяцев до этого момента, одна-
ко после смены местной вла-
сти позиция администрации 
изменилась. Всё откатилось 
назад. Нам начали приходить 
иски о самовольных построй-
ках. Мы будем бороться. Что 
ещё делать? Я не отступлю.  

Как рассказала юрист Юлия 
Саенко, Росимущество ссыла-
ется на то, что участки в Мель-
ничной Пади расположены на 
лесных землях, однако Рос-

лесхоз опровергает эти дово-
ды. Тем не менее уже два су-
дебных решения вынесли не в 
пользу граждан. 

— Суд игнорирует и закон о 
лесной амнистии, который 
был принят ещё в 2017 году, и 
давно прошедшие сроки ис-
ковой давности, — утверждает 
Ю. Саенко. — Факт того, что 
генплан Марковского муни-
ципального образования был 
признан законным, тоже не 
берут во внимание. Здесь не 
нужно быть юристом для того, 
чтобы понять, что происходят, 
на наш взгляд, очень неспра-
ведливые вещи. Что за «яблоко 
раздора»? Кому потребова-
лись земли в посёлке Маркова 
— остаётся загадкой. 

По словам юриста, в Иркут-
ском районном суде по полю 
Черепанова вынесли девять 
судебных решений о сносе до-

мов, построенных на землях 
сельхозназначения. Одно дело 
в суде удалось выиграть, од-
нако в апелляции решение 
первой инстанции отменили. 
Есть ещё 26 домов, иски по 
которым пока не пришли.  

Жители ряда населённых 
пунктов Иркутского района 
обратились к председателю 
Следственного комитета Рос-
сии Александру Бастрыкину, 
сообщив о возможном изъя-
тии местными властями зе-
мельных участков, находя-
щихся в собственности граж-
дан, из-за допущенных при 
определении границ ошибок. 
Следователи СУ СК РФ по Ир-
кутской области уже проводят 
процессуальную проверку. 

 
Подготовил 

Сергей АКАЁМОВ. 
Фото IRK.ru.

Недавно жители 
Смоленска были крайне 
удивлены тем, что го-
родские чиновники со-
бираются построить в 
областном центре под-
весную канатную доро-
гу через Днепр. 

 

Причём, по мысли чи-
новников, это будет не 
столько туристиче-

ский аттракцион, сколько 
разновидность обществен-
ного транспорта. Канатная 
дорога должна будет стать 
альтернативой наземному 
общественному транспорту: 
трамваям, автобусам и 
маршруткам. И свяжет два 
района города — Заднепров-
ский и Ленинский. 

«Есть идеи (и по ним уже 
идут оценочные работы) по 
развитию канатного транс-

порта — подвесные канатные 
дороги через Днепр. Про-
фильное министерство обла-
сти проводило встречи с ин-
весторами, с изготовителями 
таких канатных систем, и да-
же уже есть конкретная схе-
ма, где именно могут прохо-
дить маршруты канатного 
транспорта. Один из предла-
гаемых маршрутов — от церк-
ви Петра и Павла до смотро-
вой площадки на улице Но-
гина. Стоимость проезда на 
канатном транспорте должна 
быть сопоставима со стои-
мостью проезда в муници-
пальном», — заявил в недав-
нем интервью заместитель 

мэра по строительству и ар-
хитектуре Алексей Выдрин. 

Тут надо кое-что уточнить. 
Дело в том, что 10 лет назад, 
но при другом градоначаль-
нике, вопрос строительства 
подвесной дороги через 
Днепр уже обсуждался. И 
смоленские чиновники тогда 
отказались от этой затеи по 
нескольким причинам.  

Канатные дороги в основ-
ном используются в горных и 
туристических регионах, а так-
же в городах с миллионным 
населением, например в Ниж-
нем Новгороде. Однако в Смо-
ленске хоть и есть холмы, но 
нет высоких гор и нет огром-
ного числа туристов, а населе-
ние всего 320 тысяч человек. 

По мнению разных специа-
листов, канатные дороги в 
обычных городах как замена 
наземного транспорта крайне 
неэффективны. Прежде всего 
из-за своей невысокой про-
пускной способности, низкой 
скорости движения, частых 
аварий и дорогого техниче-
ского обслуживания. К тому 
же они экономически затрат-
ные. Именно по этим причи-
нам канатных дорог во всём 
мире немного. 

В качестве примера можно 
привести канатную дорогу 
через Волгу в миллионном 

Нижнем Новгороде, которую 
открыли в 2012 году. Про-
пускная способность «канат-
ки» около 500—800 человек в 
час. Средняя скорость дви-
жения — 14—22 км/ч. Во вре-
мя сильной непогоды под-
весная дорога не работает. 
За годы эксплуатации про-
изошло уже много серьёзных 
аварий, когда была реальная 
угроза жизни людей, кото-
рых снимали с канатной до-
роги с помощью спецтехни-
ки. Последняя такая авария 
случилась летом прошлого 
года: пассажиры в кабинах 
висели над водой более часа.  

Кстати, стоимость проезда 
на «канатке» в Нижнем Нов-
городе — 120 рублей. Тогда 
как в смоленском обществен-
ном транспорте — 38—40 руб.  

В связи с этим можно по-
советовать городской адми-
нистрации обратить своё 
пристальное внимание на 
воздушные шары, которые 
надуваются дешёвым тёп-
лым воздухом и вполне мо-
гут доставлять смолян в раз-
ные точки города. При по-
путном ветре, конечно. Спу-
ститесь на землю, господа 
чиновники! 

Дмитрий ТИХОНОВ, 
соб. корр. 

г. Смоленск.

Планы  
на декабрь 

Очередное заседание Общероссий-
ского штаба протестных действий 
состоялось 26 ноября под руковод-
ством заместителя Председателя ЦК 
КПРФ Владимира Кашина. Собравшие-
ся обсудили план мероприятий, кото-
рые завершат этот год. 

 

Как заявил В. Кашин, 5 декабря будет 
отмечаться очередная годовщина 
контрнаступления советских войск 

под Москвой. В этот день пройдут парла-
ментские слушания, а также состоится 
возложение венков и цветов к могиле Не-
известного солдата на Красной площади. 
Всё это будет проходить в рамках подго-
товки к грядущему большому юбилею — 
80-летию со дня Победы советского народа 
в Великой Отечественной войне. Замести-
тель Председателя ЦК КПРФ В. Кашин от-
метил важность предстоящих в декабре 
мероприятий, ведь именно в 1941-м под 
Москвой Красная Армия начала ломать 
хребет фашистскому зверю. Он отметил, 
что необходимо обеспечить максималь-
ную явку на все акции, связанные с годов-
щиной контрнаступления, которые прой-
дут в разных районах Подмосковья. 

Кроме того, в середине декабря комму-
нисты отправят очередной гуманитарный 
конвой в Донбасс с новогодними подарка-
ми для ребятишек. 

А 21 декабря будет отмечаться очеред-
ная годовщина со дня рождения Иосифа 
Сталина. Традиционно в столице пройдёт 
возложение венков и цветов к могиле Ге-
нералиссимуса. Также запланировано про-
ведение Всероссийского партийного со-
брания. 

Алёна ЕРКИНА.

Нам идти больше некуда

ШТАБ ПРОТЕСТА МАНИЛОВЩИНА

А может, лучше  
на воздушных шарах?

q Канатная дорога в Нижнем Новгороде.
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ТРУД И КАПИТАЛ

Утром бастующие вышли 
на улицу с транспаранта-
ми «Бедность недопусти-

ма» и «Уважайте чернокожих и 
смуглых рабочих». Отметим, 
что демонстрации проходили в 
канун празднования Дня бла-
годарения, когда начинается 
пик туристического сезона. По 
оценкам экспертов, в период с 
21 ноября по 2 декабря аэро-
порт примет свыше 1 млн пас-
сажиров. Сколько из них затро-
нет забастовка, пока не ясно. 

Протестующие являются со-
трудниками ABM и Prospect Air-
port Services. Эти организации 
выступают в качестве подряд-
чиков крупнейшей авиакомпа-
нии США American Airlines и 
предоставляют услуги по уборке 
салонов самолётов, вывозу му-
сора, а также оказанию помощи 
пассажирам с инвалидностью. 
«Работники аэропортовых 
служб делают возможными пу-
тешествия, обеспечивая без-

опасность, чистоту и функцио-
нирование аэропортов. Несмот-
ря на свой вклад в прибыль, ко-
торую получают крупные кор-
порации, многие сотрудники 
вынуждены работать на двух-
трёх работах, чтобы свести кон-
цы с концами», — говорится в 
заявлении профсоюза SEIU. 

Участники стачки потребо-
вали «положить конец нищен-
ской заработной плате». Сейчас 
она составляет от 12,5 до 19 
долларов в час, что значительно 
ниже прожиточного минимума. 
Поскольку полученных денег 
часто не хватает даже на оплату 
жилья и еды, некоторые рабо-
чие вынуждены проживать на 
территории аэропорта, в дешё-
вых гостиницах или ночевать в 
машинах. Причём это не просто 
единичная проблема, с подоб-
ными трудностями сталки-
ваются работники всей отрас-
ли. Согласно отчёту профсоюза 
SEIU, 40% обслуживающего 

персонала аэропортов призна-
лись, что тратят более 30% свое-
го дохода на аренду жилья. 
Профсоюзные активисты также 
подчёркивают огромную раз-
ницу между необходимыми для 
комфортной жизни в Шарлотте 
70 тысячами долларов в год и 
реальным заработком боль-
шинства рабочих, не превы-
шающим 40 тысяч. 

Вместе с тем сотрудники жа-
луются и на невыносимые усло-
вия труда. Так, во время работы 
не всегда есть доступ к пить-
евой воде, а больничные и от-
пуска персоналу вообще не 
оплачивают.  

«Мы бастуем, так как это на-
ше последнее средство. Мы при-
нимаем меры потому, что наши 
семьи не могут выжить», — вы-
сказалась одна из сотрудниц пе-
ред голосованием по вопросу о 

проведении стачки. «Я устала 
жить от зарплаты до зарплаты. 
Иногда я даже не могу заказать 
продукты на неделю после 
оплаты счетов из-за того, что 
почти ничего не зарабатываю. 
Сейчас я задерживаю оплату за 
квартиру, моя зарплата просто 
не покрывает её», — пожалова-
лась другая работница. 

Между тем руководство ком-
паний-подрядчиков неожидан-
но выразило поддержку своим 
сотрудникам. «Мы ценим тя-
жёлую работу нашей команды, 
которая следит за чистотой по-
мещений и здоровьем клиен-
тов. Мы знаем о запланирован-
ной демонстрации и принима-
ем меры, чтобы свести к мини-
муму любые сбои в обслужива-
нии», — заявили в ABM. В Pro-
spect Airport Services также под-
твердили, что готовы предоста-

вить персоналу достойную зар-
плату и льготы. Впрочем, есть 
вероятность, что, на словах вы-
ступая за забастовку, началь-
ство всё равно не выполнит 
своих обещаний.  

Напомним, что в мае и июне 
2024 года сотрудники сферы 
обслуживания уже выходили на 
демонстрации, требуя решения 
тех же проблем, однако ни усло-
вия труда, ни заработная плата 
с тех пор лучше не стали. Кроме 
того, тогда рабочие были воз-
мущены колоссальным нера-
венством доходов между ними 
и руководством. Так, зарплата 
генерального директора Ameri-
can Airlines Роберта Айсома со-
ставила 15 тыс. долларов в час, 
что больше зарплаты средне-
статистического работника в 
464 раза. 

Иван ПЛОТНИКОВ.

«Положить  
конец  

нищенской  
зарплате» 

 
25 ноября в американском штате Северная Ка-

ролина несколько сотен работников сферы обслу-
живания международного аэропорта Шарлотт 
Дуглас объявили 24-часовую забастовку. Главное 
требование — справедливая заработная плата. 
Стачку возглавил Международный профсоюз ра-
ботников сферы услуг (SEIU).

ЕВРОПЕЙСКИЙ КОНТЕКСТ

А дело всё в том, что, не-
смотря на продолжаю-
щийся в стране финансо-

вый кризис, минобороны ФРГ 
собирается потратить более 825 
млн евро на… новую парадную 
униформу для военнослужащих 
бундесвера. Об этом с некото-
рым недоумением сообщают 
сами немецкие СМИ. 

Однако, несмотря ни на что, 
минобороны считает, что даже 
в эти «поворотные времена»  
новая парадная униформа важ-
на. Оно подсчитало, что в целом 
такое «переодевание» обойдётся 
бюджету в чуть более чем 825 
млн евро. Более того, из этой 
суммы 306 млн уже были за-
креплены контрактами, но пока 
не потрачены. Из-за конфликта 
на Украине министерство вре-
менно отложило реализацию 
проекта, отдавая приоритет бое-
вой экипировке немецких во-
еннослужащих. Однако на бли-
жайшем заседании бюджетного 
комитета минобороны намере-
но добиться утверждения недо-
стающих 519 млн евро на новые 
парадные мундиры. 

Неудивительно, что этот план 
вызвал споры в бюджетном ко-
митете бундестага, где дружно 
начали чесать в затылках. Ведь 
ранее тот же министр обороны 
Писториус утверждал, что ему 
не хватает средств на покупку 
боевых машин пехоты и бое-
припасов. Не случайно некото-
рые члены комитета, в частности 
депутат от ХДС Инго Гедехенс, 
назвали это «абсурдной расста-
новкой приоритетов», поскольку 
большие деньги тратятся на уни-
форму, которая при всём жела-
нии министра не сделает бун-
десвер более боеспособным. 

В связи с этим отмечается, 
что сейчас военные в Германии 
в качестве повседневного носят 

камуфляжный боевой костюм, 
который также предназначен и 
для боевых действий. В парад-
ную униформу, которую носят 
на официальных мероприятиях 
за пределами казармы или на 
церемониях типа принятия 
присяги, входят служебный 
пиджак, рубашка, брюки, бе-
рет/фуражка, чёрные носки и 
полуботинки. В зависимости от 
рода войск форма отличается, 
в том числе по цвету. 

На данный момент в бундес-
вере числится около 180 тысяч 
солдат, к 2031 году их количе-
ство планируется увеличить до 
203 тысяч. Если новой парадной 
униформой обеспечат каждого, 
то при общем бюджете в при-
мерно 825 млн евро стоимость 
одного комплекта составит око-
ло 4 тыс. евро, что неприемлемо 
дорого, полагают многие члены 
бюджетного комитета. 

При этом сами военнослужа-
щие бундесвера считают свою 
парадную униформу (светло-
серый пиджак и тёмно-серые 
брюки) некрасивой. Однако, не-
смотря на предстоящие боль-
шие расходы, радикальных из-
менений модели не планиру-
ется. Министерство обороны 
ограничится незначительными 
улучшениями кроя и материа-
лов, чтобы повысить удобство 
ношения и «посадку» унифор-
мы, констатируют СМИ со 
ссылкой на чиновников воен-
ного ведомства. 

Любопытно при этом и то, что 
буквально на днях Борис Писто-
риус публично признал, что рос-
сийско-украинское противо-
стояние «давно вышло за рамки 
регионального конфликта». Он 
же неоднократно заявлял и о 
том, что, несмотря на все внут-
ренние трудности, Германия по-
прежнему будет всемерно под-
держивать киевский режим, не 
считаясь с расходами, что, ви-
димо, герр Писториус полагает 
не своей «головной болью».  

И в заключение немного «чёр-
ного юмора». Возможно, шеф 
бундесвера, как, впрочем, и 
остальные политики в Европе, 
оказался под сильным впечат-
лением удара российской бал-
листической ракетой средней 
дальности «Орешник» по Украи-
не. Вполне вероятно, что осо-
бенно впечатлило его то, что до 
любой цели на территории ФРГ 
эта ракета способна долететь 
всего за 12—13 минут при пол-
ной беспомощности западных 
средств ПРО её сбить. А ввиду 
того, что при нынешней поли-
тике официального Берлина та-
кой удар сами немцы не исклю-
чают, то почему бы не устроить 
для своих военных что-то вроде 
«последнего парада»? 

Николай ПЕТРОВСКИЙ. 
 
q Новобранцы бундесвера на 
присяге. 

Фото из открытых  
источников.

Последний парад  
наступает? «Невозможно понять 

логику непрофессионала»: 
любой из нас, кто хоть раз 
смотрел знаменитый се-
риал «Семнадцать мгнове-
ний весны», наверняка пом-
нит эту эпическую фразу 
шефа гестапо Мюллера. Но 
интересно, что сказал бы 
сегодня тот же Мюллер, 
если бы услышал недавние 
заявления шефа бундесвера 
Бориса Писториуса. Скорее 
всего, ему бы пришлось 
признать, что порой логи-
ку профессионала понять 
так же невозможно, как и 
логику дилетанта.

Республика Молдова: 
тройное мошенничество 

с Конституцией

Мошенничество номер один.  
Языковой вопрос 

Конституция предполагает, что её можно из-
менить не менее чем двумя третями голосов де-
путатов. Конституционное большинство состав-
ляет 68 депутатских мандатов, которых у правя-
щей партии PAS нет и в помине. Тем не менее, ве-
роломно и волюнтаристски, мажоритарная фрак-
ция изменила 13-ю статью Основного Закона, за-
менив синтагму «молдавский язык» на синтагму 
«румынский язык» простым большинством, при 
помощи которого можно исключительно прини-
мать лишь органические законы. При этом они 
ссылались на более ранние решения Конститу-
ционного суда (КС) во главе с известным униони-
стом Александру Тэнасе, который вначале им-
плементировал Декларацию о независимости в 
текст Конституции, сделав Основной Закон про-
тиворечащим ей документом, а затем отменил 
как «устаревший» закон о языках, принятый  
31 августа 1989 года. То есть Тэнасе и Ко соверши-
ли подлог, равный уголовному преступлению. 

Этот вопрос не был вынесен на референдум по 
той простой причине, что он бы не дал желаемого 
властью результата. Большинство молдавского 
народа и сегодня, и всегда продолжают называть 
своим родным языком именно молдавский.  

Правящую партию и тогда, и сейчас вовсе не 
смутил тот факт, что все эти издевательства над 
Конституцией Тэнасе произвёл в период «захва-
ченного государства», как принято называть не-
долгий промежуток олигархической диктатуры 
Влада Плахотнюка. 

Декларация о захваченном государстве, при-
нятая парламентом в июне 2019 года, по каким-
то причинам не коснулась этих скандальных ре-
шений КС, хотя некоторые другие из вердиктов 
суда того периода были отменены. 

Когда Конституцию меняют по правилам, про-
тиворечащим самой Конституции, это явное мо-
шенничество и преступление. 

 
Мошенничество номер два.  
Проваленный референдум 

Плебисцит, назначенный на один день с прези-
дентскими выборами (что противоречит выбор-
ному законодательству Республики Молдова, ре-
комендациям Венецианской комиссии Совета Ев-
ропы и ОБСЕ), завершился разгромным для пра-
вящей партии результатом. Внутри страны боль-
шинство населения проголосовало «против». Даже 
с учётом грубейших фальсификаций голосов диа-
споры разница между проголосовавшими «за» и 
«против» составила неосязаемые 0,7 процента. 

Ни малейшего морально-политического права 
узаконивать такие результаты и уж тем более, 
опираясь на них, менять Конституцию, у режима 
не было. Народ республики слишком чётко вы-
сказался по поводу возможных корректировок 
Основного Закона. Он попросту отказал режиму 
в праве нагло и преступно соваться в священный 
текст Конституции. 

Тем более что при утверждении итогов рефе-
рендума Конституционный суд грубо попрал  
Избирательный кодекс, не приняв во внимание 
44 тысячи бюллетеней, признанных недействи-
тельными, хотя обязан был учитывать голоса 
ВСЕХ избирателей, принявших участие в голо-
совании. Если бы их учли, как того требует закон, 
то потерпели бы полнейшее фиаско с дурацкой 
и опасной затеей с референдумом. 

После такого результата на плебисците, «на-
тянутого» при помощи фальсификаций и лега-
лизованного захваченным и продажным КС с 
грубейшими нарушениями закона, вводить в 
действие новый текст Конституции — это даже 
не мошенничество, а куда более тяжкое уголов-
ное преступление. Измена Родине, разве не так? 

 
Мошенничество номер три.  

Подтасовка  
В свеженапечатанном тексте «скорректиро-

ванной» Конституции изменилась преамбула.  
В неё были добавлены формулировки «о евро-
пейской идентичности молдавского народа» и 
«выборе европейского пути». 

И дело даже не в том, что «европейская идентич-
ность» противоречит исторической правде и слож-
ному процессу этногенеза молдавского народа. И 
не в том, что подобная однобокость в определении 
вектора не соответствует ментальности населения 
страны. И даже не в том, что это смахивает на по-
явление в Конституции государственной идеоло-
гии, которую сама же Конституция не дозволяет. 

Дело в том, что сама преамбула начинается со 
слов: «Мы, полномочные представители народа 
Республики Молдова, депутаты Парламента…» 
Но изменения, которые появились в преамбуле 
Конституции, не проходили через парламент, а 
попали туда напрямую, путём сомнительных 
итогов «референдума». 

А это уже подлог и подтасовка. И опять уго-
ловщина. 

Заключение 
Любое изнасилование — это преступление.  

А изнасилование Конституции — преступление 
против государства и всего народа. 

Известно, всякий преступник старается как 
можно скорее скрыть следы преступления. По-
спешное, без соблюдения оговорённых законода-
тельством процедур, издание нового, «дополнен-
ного» текста Основного Закона и есть попытка 
скрыть криминальное деяние, а ещё — развязать 
себе руки перед парламентскими выборами. 

Сейчас, опираясь на «европейскую идентич-
ность» и «европейский курс», режим запустит 
каток репрессий против всякого, кто будет ста-
вить под сомнение как законность произведён-
ных конституционных изменений, так и вер-
ность «единственно правильного» курса. 

О том, что евроинтеграция — это демократия, 
плюрализм и единство в разнообразии (включая 
разнообразие идейное) никто и не вспомнит. 

Владимир ВОРОНИН, 
председатель Партии коммунистов  

Республики Молдова, президент Республики 
Молдова в 2001—2009 годах.

Ещё не утихли скандалы вокруг итогов 
так называемого конституционного рефе-
рендума, а видоизменённый текст Основного 
Закона уже напечатан и даже роздан депута-
там парламента. С неуместным и довольно 
глупым пафосом спикер Игорь Гросу объявил, 
что теперь, дескать, Конституция включает 
в себя такие «важные» моменты, как «евро-
пейская идентичность» молдавского народа, 
незыблемость европейского курса и — чуть ли 
не самое главное и величайшее достижение — 
румынский язык в качестве государственного. 

Сам того, возможно, не подозревая, Гросу 
оформил явку с повинной. И он лично, и воз-
главляемая им партия, и, разумеется, недо-
президент Майя Санду виновны как минимум 
в трёх преступлениях против Молдавского 
государства и его Конституции.

ТБИЛИСИ. Правящая в Грузии партия «Гру-
зинская мечта» выдвинула кандидатуру быв-
шего футболиста, депутата Михаила Кавелаш-
вили на пост президента страны. Кандидата 
представил основатель политобъединения 
Бидзин Иванишвили, отметивший, что извест-
ный экс-спортсмен благодаря своей футболь-
ной карьере неоднократно защищал честь 
страны, а потому достоин занять высокую 
должность. Президентские выборы состоятся 
в республике 14 декабря, инаугурация нового 
государственного лидера — 29 декабря.  
ТЕЛЬ-АВИВ. Армия обороны Израиля на-

несла авиаудары по Бейруту через несколько 
минут после заявления американского прези-
дента Джо Байдена о вступлении в силу утром 
27 ноября бессрочного соглашения о прекра-
щении огня между Израилем и Ливаном. 
Между тем министр нацбезопасности Израиля 
Итамар Бен-Гвир назвал договор ошибкой, 
поскольку армия арабской республики не 
обладает авторитетом и способностью одо-
леть ливанское движение «Хезболла».  
БЕРЛИН. Власти Германии объявили о за-

крытии немецкого бюро Первого канала в от-
вет на высказывания российского журналиста 
Ивана Благого, заявившего местному евроде-
путату, что «бандеровцы потерпят пораже-
ние». Сотрудников берлинского корпункта 
призвали покинуть страну. Решение мотиви-
ровано «интересами политики защиты ФРГ», 
поскольку Первый канал «оказывал влияние» 
на русскоязычное население Германии. Кроме 
того, деятельность СМИ представляет «значи-
тельную и непосредственную угрозу обще-
ственному порядку и безопасности ФРГ и ЕС».  
ВАШИНГТОН. Переходная команда из-

бранного президента США Дональда Трампа 
подписала меморандум о взаимопонимании 
с администрацией Джо Байдена о подготовке 
к вступлению в должность 47-го главы Белого 
дома. Кроме того, стало известно, что Сонный 
Джо и его супруга Джилл Байден примут уча-
стие в инаугурации Трампа 20 января.  
СИЕМРЕАП-АНГКОР. Получение Украи-

ной  противопехотных мин из США является 
нарушением Оттавской конвенции (ОК), рати-
фицированной Киевом, заявили в секретариате 
данного соглашения. «В связи с этим некоторые 
делегации на саммите в камбоджийском  
Сиемреап-Ангкоре «За мир, свободный от мин», 
проходящем до 29 ноября, выразили обеспо-
коенность, отметив, что, независимо от того, 
как они производятся или почему используют-
ся, любое применение или передача странами, 
не подписавшими конвенцию, не умаляет и не 
отменяет обязательства государства-участника 
ОК полностью соблюдать условия документа», 
— подчеркнули в секретариате.  
ТАЛЛИН. Эстония после выдачи Между-

народным уголовным судом (МУС) ордера на 
арест премьер-министра Израиля Биньямина 
Нетаньяху должна выполнять решения данной 
независимой организации, поскольку они яв-
ляются важными, заявил глава МИД прибал-
тийской республики Маргус Цахкна. Министр 
отметил: вмешательство государств в реше-
ния МУС на политическом уровне совершенно 
недопустимо.  

По сообщениям информагентств 
подготовила Елена МОРОЗОВА.

ПУЛЬС ПЛАНЕТЫ

КНР активизировала про-
цесс подготовки специалистов 
с навыками, связанными с про-
изводительными силами нового 
качества: более 70 проц. новых 
работников первой линии от-
раслей современной промыш-
ленности, стратегических на-
рождающихся секторов и со-
временных услуг теперь яв-
ляются выпускниками профес-
сионально-технических учи-
лищ. Об этом говорится в «От-
чёте о развитии профессио-
нально-технического образова-
ния в Китае». 

 

Документ был опубликован во 
время Всемирной конферен-
ции по вопросам развития 

профессионально-технического 
образования 2024 года, проходив-
шей в городе Тяньцзинь на севере 
Китая. 

Ранее, в 2021 году министерство 
образования КНР пересмотрело 
список специальностей профессио-
нально-технического образования, 
включив в него большее количе-

ство направлений подготовки в 
области стратегических нарождаю-
щихся секторов, современных 
услуг, цифровой трансформации и 
возрождения сельских районов. 

В 2023 году в высших профес-
сионально-технических учебных 
заведениях страны открылись 1266 
новых учебных подразделений, 
предлагающих специализации, 
связанные со стратегическими на-
рождающимися секторами, вклю-
чая информационные технологии 
нового поколения, производство 
высокотехнологичного оборудова-
ния, новые материалы и биотехно-
логии, при этом их количество уве-
личилось на 8,24 проц. по сравне-
нию с предыдущим годом, а вы-
пускниками таких программ стали 
более 1,05 млн человек. 

Согласно данным министерства 
образования, по состоянию на 2023 

год в Китае насчитывалось свыше 
11 тыс. профессионально-техниче-
ских учебных заведений, включая 
техникумы, в которых обучалось 
около 35 млн студентов. 

В конференции, завершившей 
свою работу 22 ноября, приняли 
участие представители более 100 
стран и регионов. В рамках меро-
приятия также состоялись парал-
лельные встречи по таким темам, 
как, например, координация между 
предприятиями и колледжами в 
сфере профтехподготовки, повы-
шение квалификации преподава-
телей технических училищ. 

Конференция была совместно 
организована Министерством об-
разования КНР, Национальной ко-
миссией Китая по делам ЮНЕСКО 
и народным правительством Тянь-
цзиня. 

Синьхуа.

«Польша вымирает,  
и в этом огромная 

проблема» 
Согласно данным Главного статистиче-

ского управления Польши, численность но-
ворождённых детей сокращается в стране 
из года в год. Вот цифры: в 1998-м на свет 
появились 400 тысяч малышей, в 2022-м — 
305 тысяч, в 2023-м — 272 тысячи, что 
стало самым низким показателем за весь 
период после Второй мировой войны.  

К концу прошлого года население Польши со-
ставило 37 миллионов 637 тысяч человек. 

«Польша вымирает, и в этом огромная проблема, 
— заявил на днях министр обороны страны, 
председатель Польской крестьянской партии Вла-
дислав Косиняк-Камыш. — Если взглянуть на де-
мографическую статистику, то в 2060 году нас 
будет почти на 7 миллионов меньше, чем сего-
дня. Мы мечтали о государстве, в котором бы 
жили 40 миллионов граждан, а наши дети будут 
жить в стране, где останется уже 30 миллионов 
поляков». 

Ольга КЕЛЕЦКАЯ.

Профтехобразование  
претерпевает изменения 

В ФОКУСЕ — ЦЕНТРАЛЬНАЯ АЗИЯ

С момента начала отопи-
тельного сезона в Казахстане по-
ступают сообщения об авариях. 
Допустив критический износ ин-
фраструктуры, власти перекла-
дывают проблемы на население и 
повышают тарифы. Это бьёт по 
карманам простых жителей, про-
воцируя рост возмущения. 

 

Отношение постсоветских элит к 
жилищно-коммунальной сфере 
прекрасно иллюстрирует их па-

разитическую сущность. Десятилетия-
ми пользуясь созданными при СССР 
мощностями, они ругают социалисти-
ческую экономику за «неэффектив-
ность». Пробуждения совести не на-
ступает даже сейчас, когда запас проч-
ности советского наследия тает, а чис-
ло аварий нарастает как снежный ком. 
Чиновники снимают с себя ответствен-
ность за преступления и предлагают 
негодные пути решения.  

В Усть-Каменогорске 16 ноября из-за 
прорыва теплотрассы без отопления 
остались более 15 тысяч жителей. Ре-
монтные работы продолжались до вто-

рой половины следующего дня. За не-
сколько дней до этого в Экибастузе Пав-
лодарской области был остановлен один 
из блоков местной ГРЭС-1 — крупнейшей 
электростанции в стране. Официальной 
причиной был назван «кратковремен-
ный выход дымовых газов из смотровых 
люков по стволу дымовой трубы».  

Год назад на станции произошла 
серьёзная авария, была разрушена 
кровля машинного зала, возник пожар. 
Погиб начальник смены котлотурбин-
ного цеха, пострадали несколько рабо-
чих. А в 2022 году тысячи жителей го-
рода остались без тепла в 30-градусные 
морозы. Власти обещали провести пол-
ную модернизацию. «Тяжёлый урок 
мы извлекли из всего, что случилось, 
— говорил президент Касым-Жомарт 
Токаев. — Износ очень большой. Надо 
системно заниматься этим вопросом 
и постоянно держать в поле зрения. 
То, что произошло, конечно, ни в коем 
случае не должно повториться».  

Кроме того, в ноябре были зафикси-
рованы повреждения на распредели-
тельных сетях в городе Рудном Куста-
найской области, задымление в гра-
дирне Павлодарской ТЭЦ-1 и другие 
аварии. Несколько дней, несмотря на 
морозы, оставались без отопления жи-
тели города Сарань Карагандинской 
области. Руководителя местной адми-
нистрации в итоге сняли с должности 
за срыв подготовки к зиме, строгие вы-
говоры получило руководство региона.  

Однако комплексного подхода казах-
станские власти не предлагают. Если, 
конечно, не считать таковым программу 
«Тариф в обмен на инвестиции», пред-
полагающую привлечение частного ка-

питала для модернизации системы 
ЖКХ. Расплачиваются за это жители, 
сталкивающиеся с галопирующим ро-
стом тарифов на коммунальные услуги. 
За последний год цены на электроэнер-
гию выросли на 23 процента, централь-
ное отопление — на 34 процента, хо-
лодную воду — на 60 процентов.  

 

Этот процесс продолжается. В но-
ябре власти утвердили очеред-
ное повышение тарифов рядом 

производителей. Например, АО «Аста-
на Энергия», обеспечивающее элек-
троэнергией и теплом столицу, уве-
личило отпускные цены на 9,3 про-
цента, Степногорская ТЭЦ — на 32,7 
процента и так далее. Как предупредил 
недавно министр национальной эко-
номики Нурлан Байбазаров, програм-
ма «Тариф в обмен на инвестиции» 
рассчитана до 2029 года, и граждане 
должны быть готовы к дальнейшему 
повышению цен. «Параллельно станут 

решаться вопросы социального обес-
печения тех слоёв населения, которые 
будут нуждаться в помощи», — поспе-
шил добавить чиновник.  

В этом уточнении немало лукавства. 
Действующая социально-экономиче-
ская политика служит интересам бога-
той верхушки, в то время как уровень 
жизни трудящихся снижается, несмот-
ря на все лозунги и обещания. По ито-
гам третьего квартала этого года, со-
гласно данным официальной стати-
стики, средняя зарплата выросла в ре-
альном выражении на 2,7 процента.  

Однако даже это скромное увеличе-
ние достигнуто за счёт финансового 
сектора и сферы телекоммуникаций. 
Там зарплаты подскочили соответ-
ственно на 15 и 18 процентов. А вот в 
здравоохранении реальные доходы, на-
против, сократились за год на 0,4 про-
цента. В образовании показатели сни-
жались на протяжении первых двух 
кварталов и выросли на мизерные 1,4 
процента в третьем. В целом работники 
образования, искусства, сельского хо-
зяйства зарабатывают на 30 процентов 
меньше средней зарплаты по стране.  

Простое население страдает от роста 
цен. После некоторого замедления в 
августе—сентябре инфляция в Казах-
стане вновь растёт. За последний ме-
сяц подорожали 13 из 19 продуктов 
питания, отнесённых к числу социаль-
но значимых. Наиболее существенным 
является рост цен на хлеб, куриное 
мясо, лук, капусту, картофель, сливоч-
ное масло, творог.  

Лидерами по инфляции являются 
нефтедобывающие регионы, что толь-
ко подогревает недовольство трудя-
щихся. В середине ноября в Манги-
стауской области объявили забастовку 
рабочие управления буровых работ 
нефтегазовой компании «Озенмунай-
газ» (на снимке). Протестующие потре-
бовали увеличения зарплаты на 30 
процентов, соцподдержки семей по-
страдавших на производстве коллег. В 
соседней Атырауской области отказа-
лись выходить на работу более ста че-
ловек, занятых на строительстве газо-
перерабатывающего завода. Рабочие 
потребовали улучшить условия труда. 

Власти же, похоже, задались целью не 
только не снижать социальное напря-
жение, а создавать всё новые его очаги. 
Результаты этой политики могут про-
явиться в самое ближайшее время.  

Сергей КОЖЕМЯКИН, 
соб. корр. «Правды».  

г. Бишкек.

Паразитизм, 
возведённый  

в закон
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Российской Федерации 

ААддрреессаа  ссооппррооттииввллеенниияя

В  Республике Коми транспортная проку-
ратура организовала проверку по обра-

щению работника дома отдыха локомотив-
ных бригад станции Сосногорск. 

Как сообщает ведомство, сотруднику не 
выплатили компенсацию за неиспользован-
ный отпуск при увольнении. Сосногорский 
транспортный прокурор обратился в суд. 

Решением суда требования прокурора 
были удовлетворены. Вместе с компенса-
цией морального вреда работник получил 
необходимые выплаты на общую сумму 
более 136 тыс. рублей. 

Как ранее сообщала Трудовая инспекция, 
аналогичные права сотрудника были вос-
становлены в ООО «НордКоми» в Ухте. В 
результате взаимодействия с работодате-
лем при рассмотрении обращения работни-
ку была произведена выплата окончатель-
ного расчёта при увольнении в общей сумме 
24 тыс. 970 рублей. 

С жалобой обращались и сотрудники ор-
ганизации «Нефтемонтажавтоматика» из 
Усинска. Людям были выплачены задол-
женность по заработной плате и оконча-
тельный расчёт, положенный при увольне-
нии, а также компенсация за задержку сро-
ков выплаты в размере 603 тыс. рублей. По 
результатам принятых мер были восста-
новлены права пяти работников. 

Сотрудник производственного коопера-
тива «Завод железобетонных изделий — С» 
в Сыктывкаре после вмешательства конт-
ролирующих органов получил компенсацию 
за неиспользованный отпуск в размере 27 
тыс. 847 рублей и материальную компенса-
цию за задержку причитающихся выплат, в 

том числе заработной платы в размере  
1 тыс. 564 руб. 

По информации: komiinform.ru 
 

С  июля прошлого года оренбуржец работал 
в ООО «ЦентрСибНефтеГазПроект» веду-

щим специалистом. Однако в апреле он ре-
шил уволиться по собственному желанию, но 
в день увольнения не получил полагающийся 
ему расчёт. Не добившись выплат от органи-
зации, он обратился в суд, где потребовал 
взыскать задолженность по заработной пла-
те, компенсацию за неиспользованный отпуск 
и возмещение морального ущерба. 

Дзержинский районный суд установил, что 
работодатель действительно не выполнил 
своих обязательств по выплате заработной 
платы и компенсации за отпуск. Доказательства 
выплат не были представлены, а задолжен-
ность была подтверждена материалами дела. 

По итогам было вынесено решение о 
взыскании спорной задолженности, ком-
пенсации за неиспользованный отпуск, а 
также компенсации морального вреда. 

По информации: prooren.ru 
 

В городе Чехове Московской области со-
трудники структурных подразделений 

МП «ЖКХ Чеховского района», которое яв-
ляется гарантирующей ресурсоснабжающей 
организацией, начали массово жаловаться 
на задержку заработной платы и невыплату 
положенных за переработки надбавок. Об 
этом они пишут в том числе в телеграм-ка-
нале главы округа Михаила Собакина.  

«Зарплата сотрудникам МП «ЖКХ Чехов-
ского района» за август месяц, которая долж-

на была поступить 14.09, так и не появилась, 
так же как и оплата переработки. Михаил Ни-
колаевич, вы можете как-то прокомментиро-
вать данную ситуацию? Когда выплатят зар-
плату? Как нам жить и на что кормить себя и 
детей?» — спрашивают люди главу округа. 

В МП «ЖКХ» заявляют, что задержки зара-
ботной платы связаны со «сменой руководства 
и оформлением необходимых документов, в 
том числе электронной подписи». «Данная 
информация была донесена до руководителей 
подразделений. Руководство МП «ЖКХ Че-
ховского района» делает всё возможное для 
более оперативного решения этого важного 
вопроса. Дополнительно сообщаем, что фи-
нансовые средства в полном объёме на рас-
чётном счёте имеются», — говорится в пись-
менном ответе представителей МП. 

Однако люди словам уже не верят. 
«Это распечатать и в качестве меню по-

ложить детям на тарелку? Как вы думаете, 
дети насытятся вот этими объяснениями? 
Или, может быть, это распечатать и вашими 
формулировками в магазине можно рас-
считаться? Главное же, что финансовые 
средства в полном объёме на расчётном 
счёте у вас имеются! Как думаете, за эту 
фразу еду продадут в магазине? А комму-
нальные платежи принимают этими фраза-
ми?! Ну, тогда все в порядке…» — саркасти-
чески замечают работники МП «ЖКХ». 

При этом напоминая, что зарплаты на 
предприятии платятся неприлично малень-
кие, и эту проблему никто из руководства 
или учредитель (администрации городского 
округа) решить не может или не хочет. 

По информации: lopasnya.ru 

В городе Байкальске Иркутской области 
после проведённой сотрудниками про-

куратуры проверки теплоснабжающей  
организации стало понятно, почему отопи-
тельный сезон оказался под угрозой срыва 
настолько, что властям пришлось даже вво-
дить режим ЧС. 

Ранее мэр Василий Темгеневский со-
общал, что «УК «УЖКС» не может подклю-
чить теплоснабжение и водоснабжение жи-
лого фонда, так как у них отсутствует рабо-
чий персонал. 

Как рассказали в пресс-службе прокуратуры 
Иркутской области, «работники сферы ЖКХ» 
(те самые, дефицит которых вдруг образовал-
ся) месяцами не получали зарплату. По этому 
поводу было возбуждено уголовное дело. 

Как сообщает прокуратура, было уста-
новлено, что с мая по настоящее время, во-
преки требованиям закона, в теплоснаб-
жающей организации, осуществляющей 
деятельность на территории Байкальска Ир-
кутской области, работникам не выплачи-
валась заработная плата и иные положен-
ные выплаты. Задолженность по оплате 
труда составила более 1,4 млн рублей. 

Суд согласился с требованием прокуроров 
«принудить работодателя погасить долги». 
На момент написания материала большая 
часть долга руководством предприятия бы-
ла погашена. 

В отношении руководителя же было воз-
буждено уголовное дело «в связи с остав-
шейся частичной задолженностью по зара-
ботной плате и иным выплатам свыше трёх 
месяцев в размере более 490 тыс. рублей». 

По информации: tkgorod.ru 

Прокуратура города Элисты Республики 
Калмыкия организовала проверку по 

обращению работников ООО «Уралвоен-
проект». 

Было установлено, что восьми гражданам, 
работавшим в обществе, полностью не вы-
платили заработную плату за июль — август. 

В суд направили исковые заявления о 
взыскании задолженности по заработной 
плате на общую сумму свыше 1 млн рублей, 
компенсации за задержку выплаты зара-
ботной платы и морального вреда. 

Кроме того, на директора общества от-
крыли административное дело, которое рас-
смотрят в Государственной инспекции труда 
в Калмыкии. 

Погашение задолженности по заработной 
плате перед работниками контролирует 
надзорный орган. 

По информации: mk-kalm.ru 
 

П еред трудовым коллективом МУП «Теп-
лоэнерго», которое обеспечивает тепло-

вой энергией жителей Октябрьского района 
Еврейского автономного округа, образова-
лась задолженность по зарплате за июнь-
июль. Её сумма превысила 3,6 млн рублей. 
Об этом стало известно в результате проку-
рорской проверки, сообщает ИА ЕАОMedia 
со ссылкой на надзорное ведомство ЕАО. 

Прокурор Октябрьского района внёс ди-
ректору предприятия представление и воз-
будил дело об административном правона-
рушении по ч. 6 ст. 5.27 КоАП РФ «Наруше-
ние трудового законодательства». Также в 
суд были направлены исковые заявления о 
взыскании задолженности по оплате труда. 

После мер прокурорского реагирования 
задолженность по заработной плате перед 
работниками была погашена в полном объё-
ме, виновное лицо привлечено к админи-
стративной ответственности в виде штрафа, 
который был выплачен. 

По информации: eaomedia.ru 
 

В государственную трудовую инспекцию 
Башкортостана обратились 25 сотрудни-

ков ООО «Уральский лес». Они пожаловались 
на то, что работодатель нарушает их права. 

Со слов работников, с августа на пред-
приятии введён простой. По закону в этот 
период руководство должно выплачивать 
персоналу две трети средней зарплаты. Од-
нако в полном объёме они положенные 
деньги не получили. 

После вмешательства гострудинспекции 
предприятие погасило задолженность по зар-
плате вместе с компенсацией за нарушение 
сроков выплат. Общая сумма составила 748 
тыс. рублей. Работодатель получил предосте-
режение. 

ООО «Уральский лес» было зарегистри-
ровано в марте 2018 года в Уфе. Учредите-
лями компании в равных долях являются 
Ногман Тасмуханов (он же директор), Вик-
тор Чубич и Ильдар Вахитов. Основной вид 
деятельности организации — производство 
шпона, фанеры, деревянных плит и панелей. 
В 2023 году выручка организации умень-
шилась в 1,7 раза — до 1,9 млрд рублей. 
Прибыль сократилась в 5,8 раза — до 31,5 
млн. 

По информации: pravdapfo.ru 
Подготовил Владислав ГОНЧАРОВ.

ХРОНИКА ГРАБЕЖА

Были трудовыми, 
а станут финансовыми?

В Перми состоялся митинг против 
коммерческой застройки территории 
спортивного комплекса «Трудовые ре-
зервы». Инициатором протестной ак-
ции стало местное отделение КПРФ.  

К оммунисты вместе с городской обще-
ственностью требуют от краевых властей 
сохранения спортивных объектов, до-

ставшихся городу в наследство от советской 
эпохи, и их восстановления.  

Дело в том, что в прошлом году спортком-
плекс перешёл в собственность пермских 
предпринимателей Артёма и Максима Блино-
вых, сообщают пермские СМИ. Бизнесмены 
уверяют, что решили не строить новые здания, 
а будут реконструировать стадион. Тем вре-
менем компания «СНова», владеющая земель-
ным участком, на котором «Трудовые резер-
вы» и стоят, запланировала реновацию терри-
тории.  

— Мы волнуемся, что нам и нашим детям 
негде будет заниматься спортом. Ведь это — 
единственный в микрорайоне крупный спор-

тивный объект, — рассказывают местные жи-
тели. — Застройщик планирует возвести на 
его месте жилые дома, а это дополнительная 
нагрузка на инфраструктуру. Мы также опаса-
емся, что, когда дома построят, у нас начнутся 
перебои с отоплением и горячей водой.  

На митинг собралось около двухсот человек. 
Все они выступили против уничтожения спор-
тивного комплекса коммерческой застройкой 
и потребовали восстановить «Трудовые ре-
зервы».  

Организаторы митинга заявили, что если 
ситуация не изменится, то весной будут про-
ведены очередные акции протеста. 

Кстати, передачей частникам стадиона «Тру-
довые резервы» заинтересовался глава След-
ственного комитета РФ Александр Бастрыкин. 
Он поручил своим подчинённым организовать 
проверку и доложить о результатах.  

Похоже, и здесь резервы народные трудовые 
кто-то решил превратить в резервы личные 
финансовые. 

Подготовил Александр ОЗЕРОВ. 
Фото Максима КИМЕРЛИНГА.

«Я  раньше была далека 
от политики, но те-
перь политика взяла 

меня за горло», — сказала мне 
Наташа Гаряева в апреле 2022 
года. Мы беседовали в её ра-
бочем кабинете, где стол был 
завален доказательствами то-
го, что мусорный полигон ста-
ницы Полтавской должен 
быть закрыт. Борьбу со смер-
тельно опасной свалкой среди 
заливных рисовых полей На-
таша начала в одиночку: в де-
кабре 2021-го стала выходить 
на дорогу и останавливать му-
соровозы. Однажды ей чуть 
не прищемили пальцы. Ста-
ничники увидели и поддер-
жали борьбу молодой женщи-
ны. Как же права оказалась в 
своих стихотворных строках 
коммунист из Приднестровья 
Надежда Бондаренко: 

 
Для того, чтоб проснулся 

 народ, 
Кто-то должен в ночи  

закричать, 
Кто-то должен рвануться 

 вперёд, 
Кто-то должен хотя бы 

 начать! 
 
За прошедшие три года На-

таша Гаряева стала лидером 
общественного движения 
«Полтавская против свалки» 
и заместителем руководителя 
автономной некоммерческой 
организации в области охра-
ны окружающей среды «Зелё-
ная станица». Эту красивую 
отважную женщину сегодня 
поддерживает не только Ку-
бань, но и вся Россия. 

Под руководством Натальи 
станичники, несмотря на 
штрафы и аресты, протесто-
вали против полтавского му-
сорного полигона, митинго-
вали, перекрывали дороги, об-
ращались к руководству края 
и страны. 

В январе 2023 года Предсе-
датель ЦК КПРФ Г.А. Зюганов 
взял под личный контроль си-
туацию со свалкой в кубан-
ской станице Полтавской 
Красноармейского района. 
Геннадий Андреевич вручил 
тогда лидеру движения «Пол-
тавская против свалки» На-
талье Гаряевой почётный знак 
«Слово к народу». 

В том же 2023 году решени-
ем министерства ТЭК и ЖКХ 
Краснодарского края полтав-
ский мусорный полигон был 
исключён из Территориаль-
ной схемы обращения с твёр-
дыми коммунальными отхо-
дами (ТКО). 4 декабря 2023 
года во время прямой линии 
губернатор Краснодарского 
края Вениамин Кондратьев 
заявил о закрытии мусорного 
полигона в станице Полтав-
ской.  

На данный момент полтав-
ский мусорный полигон не 
включён в Территориальную 
схему по обращению с ТКО. 

Но центр борьбы с «кучами 
ядовитого шлака» переме-
стился в кубанский город 
Крымск, и общественная ор-
ганизация «Полтавская про-
тив свалки» поспешила на по-
мощь его жителям. 1 ноября 

2024 года Наталья Гаряева за-
писала на видео следующее 
выступление: 

— Огромная, многотонная, 
незаконная свалка в городе 
Крымске. Мусорщики превра-
тили бывшую промзону в 
картину ужасов. Люди гово-
рят, что за последние два года 
«Экотехпром» (региональный 
оператор по обращению с 
ТКО. — Л.Я.) регулярно, чуть 
ли не каждый день, возит тон-

ны и тонны отходов в 
Крымск, на улицу Бригад-
ную… Смотрите своими гла-
зами и делайте собственные 
выводы. Если мусорный ге-
ноцид продолжается, значит, 
это кому-то нужно? Значит, 
грязные деньги находят до-
рогу в карманы тех, кто дал 
присягу служить закону и на-

роду? Люди, хватит молчать, 
хватит ждать, пока отравят 
всю Кубань! Кроме нас самих 
— нам никто не поможет. Нам 
некуда отступать, у нас есть 
только наша родная Кубань, 
наши города и станицы. И ес-
ли мы не будем бояться за-
щитить себя и свои семьи, мы 
победим. Мы должны добить-
ся справедливости. Остано-
вим мусорный геноцид! 

Под этим выступлением 
анализируются причины про-
вала реформы «мусорной от-
расли» в Краснодарском крае: 
«Пытаясь сохранить сверх-
прибыль, некоторые операто-
ры по обращению с ТКО на-
чали массово свозить мусор 
на нелегальные свалки и за-
тем его сжигать. География 
нелегальных свалок обширна: 
Крымск, Анапа, Славянский, 
Темрюкский районы и т.д.». 

11 ноября сайт «Полтавская 
против свалки» поднял новую 
экологическую проблему Ку-
бани и начал её с главной при-
чины: «В погоне за сверхпри-
былью местные олигархи пе-
решли все границы дозволен-
ного. Действующее кладбище 
на хуторе Трудобеликовском 
вплотную окружено засе-
янными полями… С одной 
стороны, телевизор посто-
янно рассказывает нам о 
«скрепах», духовности и про-
чих традиционных ценностях, 
составляющих основу нашей 
культуры и цивилизации.  

С другой — ради прибыли не-
которым можно и могилы 
распахать, если нужно». 

Понимание того, что при 
капитализме все преступле-
ния совершаются ради при-
были, приходит только в ходе 
реальной борьбы за собствен-
ные права: экологические, 
жилищные, земельные — лю-
бые. Так же, как и проявление 
в этой борьбе сплочённости и 
солидарности. 

— Любая нечистоплотность 
боится пристального внима-
ния общества, — говорит На-
таша Гаряева своим чётко вы-
веренным слогом. — Грязные 
дела удобнее обделывать в 
темноте. Поэтому мы обра-
щаемся ко всем жителям Рос-
сии. Экология — дело общее. 
Рис, выращенный на кубан-
ской свалке, продают и в 
Москве, и в Сибири. 

Разрушители СССР объ-
являли, что «освобождают» 
нас от политики и предостав-
ляют нам право «жить для се-
бя». Некоторые граждане даже 
радовались: на демонстрации 
ходить не нужно. А потом ока-
залось, что при капитализме 
за само право жить нужно бо-
роться. И стали появляться 
лидеры из народа — такие, 
как Наталья Гаряева, которые 
первыми поняли эту истину. 

 
Любовь ЯРМОШ, 

соб. корр. «Правды». 
Краснодарский край.

«Кто-то должен рвануться вперёд…»
Краснодарский край продолжает задыхаться от 

мусора. Многие годы «мусорный бизнес» не вкладывал 
деньги в создание современной инфраструктуры по 
переработке ТКО, нещадно эксплуатируя суще-
ствующие старые свалки. Сегодня они настолько 
переполнены, что могут иллюстрировать изречение 
левого американского политолога Майкла Паренти: 
«Суть капитализма состоит в том, чтобы превра-
щать природу — в товары, а товары — в капитал. 
Живая зелёная земля превращается в мёртвые зо-
лотые слитки, в предметы роскоши для немногих и 
в кучи ядовитого шлака для большинства». 

q «Хватит ждать, пока отравят всю Кубань!» — говорит 
Наталья Гаряева.

q Огромная, многотонная, незаконная свалка в городе Крымске.

Одна из жительниц 
Белой Калитвы (Ро-
стовская область) вы-
шла к зданию районной 
администрации на оди-
ночный пикет, требуя 
от местных властей 
заняться проблемами 
благоустройства горо-
да и привести в порядок 
популярный среди горо-
жан парк имени Мая-
ковского. 

В  2021 году этот парк стал 
победителем V Всерос-
сийского конкурса луч-

ших проектов создания ком-

фортной городской среды, 
сообщает областной ново-
стной портал donday.ru. 
Здесь планировалось устано-
вить новую сцену с трибуна-
ми, поставить ограждение, 
освещение и посты охраны, 
проложить дорожки и озеле-
нить его как следует. Также 
проектом было предусмот-
рено благоустройство парко-

вого пруда, 
детских пло-
щадок, зон 
для отдыха, 
конных про-
гулок и ката-
ния на квад-
роциклах, а 
ещё открыть 
здесь зоо-
парк. На всё 
это выделили 
300 миллио-
нов рублей. 
Работы долж-
ны были за-
вершить в 
конце 2023 
года. 

Каково же 
было разоча-
рование лю-
дей, когда вы-
яснилось, что 
за три года в 
парке практи-
чески ничего 
не сделали. 

Только спилили все деревья и 
снесли то, что было. Горожане 
задаются вопросом: куда де-
лись миллионы? 

— Парк был замечатель-
ный, всем нравился. Не-
сколько лет назад мы там с 
удовольствием гуляли. Но 
уже года два-три как парка 
практически у нас нет. Зато 
на видеоролике, размещён-
ном в Сети, глава района 
вместе с делегацией ходят 
довольные работой. Вот, 
мол, смотрите, плитку поло-
жили… Что они сделали с на-
шим любимым парком, 
хлипкие лавочки поставили, 
которые уже разваливаются? 
И для этого понадобилось 
300 миллионов?! — негодуют 
горожане. 

В этом году парк и вовсе за-
крыли. Люди устали от беско-
нечных обещаний чиновни-
ков и решили действовать. С 
начала ноября обязанности 
губернатора Ростовской обла-
сти исполняет Юрий Слюсарь, 
и он, видимо, ещё не знает, 
что творится в Белой Калитве. 
Вот жители города и решили 
познакомить главу региона с 
состоянием вверенного ему 
хозяйства, организовав оди-
ночные пикеты. 

 
Анна ЛАДЮКОВА. 

Фото donday.ru

Попал парк 
под распил?

В центре города Сысерть 
(Свердловская область) 13 
октября, в День сельского хо-
зяйства, состоялся очеред-
ной пикет, сообщает инфор-
мационное агентство «На-
кануне.RU». 

— Э та акция против планов вла-
стей построить очень боль-
шой мусорный полигон в на-

шем экологически чистом Сысертском 
районе. Местные жители категорически 
против такой стройки. Как бы её ни на-
звали: эко-кластер, мусороперерабаты-
вающий завод, мусорный полигон — он 
в любом случае убьёт всё живое во всём 
районе, — убеждена протестовавшая. 

Напомним, что завод хотят поста-
вить на участке, имеющем статус зе-
мель сельхозназначения. Их пытался 
отстоять Роспотребнадзор, однако вла-
делец — банк «Агропромкредит» — 
смог доказать в суде своё право распо-
ряжаться территорией. А это значит, 
что он может запросто передать уча-
сток под строительство. 

Стоимость крупнейшего в УрФО му-
сорного проекта оценивается в 25 
млрд рублей.  

Поначалу инициаторы строитель-
ства уже попытались протащить про-
ект изменений в генплан без публич-

ных слушаний. Но они всё-таки со-
стоялись, и большинство жителей Сы-
серти проголосовали против.  

После этого депутаты заксобрания 
Свердловской области выступили за 
то, чтобы передать полномочия по 
утверждению градостроительных нор-
мативов землепользования и застрой-
ки от представительных органов мест-
ного самоуправления к администрации 
города. Аналогичное решение было 
принято и по генплану. Для жителей 
Среднего Урала, в том числе Сысерти, 
это означает, что они больше не смогут 
повлиять на генплан, согласно которо-
му на сельхозземлях их района по-
явится этот мусорный монстр. 

 Затем дело дошло до того, что гу-
бернатор Свердловской области Евге-
ний Куйвашев стал грозить жителям 
резким повышением «мусорных» та-
рифов, если перенести объект на другое 
место. А позднее и глава Екатеринбурга 
Алексей Орлов подключился к чинов-
ничьей атаке страшилками и также на-
чал пугать уральцев драконовскими 
тарифами, если те не угомонятся.  

Полина БОРИСЕНКО.

Нашли-таки пугало


